

J. PALOU

El Presidente Javier Milei se ha declarado a sí mismo como un "topo" que "destruye el Estado desde dentro", y ahora ha creado un nuevo ministerio específico —con lo que su gabinete tendrá ocho carteras— que tendrá como misión reducir la estructura y el costo del Estado en Argentina.

El Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado, aprobado ayer en el Boletín Oficial, será encabezado por el destacado economista Federico Sturzenegger, quien ya era uno de los principales asesores del gobierno de Milei y fue uno de los artífices de las reformas económicas contenidas en su Decreto de Necesidad y Urgencia (DNU) publicado en diciembre y en su Ley Bases recientemente aprobada por el Congreso, pero hasta ahora no tenía un cargo en el gabinete.

Según el decreto publicado ayer, el ministerio encabezado por Sturzenegger se abocará a "la desregulación, reforma y modernización del Estado para redimensionar y reducir el gasto público y aumentar la eficiencia" de la administración pública, y también asumirá tareas para "la transformación de gestión, la simplificación del Estado, el diseño y ejecución de políticas relativas al empleo público".

Dentro de las 27 atribuciones del cargo, se establece que deberá eliminar "tareas innecesarias, duplicadas y/u obsoletas", "impulsar el crédito", "facilitar el funcionamiento de los mercados", "disminuir regulaciones y controles", "aumentar la libertad económica y disminuir los costos del sector privado y productivo". También tendrá competencias en "la mejora estratégica de los recursos humanos y su capacitación, y la política salarial del sector público".

La llegada de un "coloso" al gabinete

Milei ya había adelantado la llegada de Sturzenegger al gabinete, señalando que tendría "una agenda más libre" con "reformas estructurales de largo plazo". El Presidente ha definido a su nuevo ministro como un "coloso" e incluso como "el me-

Presidente de Argentina:

Milei nombra a economista en nuevo ministerio a cargo de reducir el Estado

Federico Sturzenegger, expresidente del Banco Central, estará al frente de la cartera de Desregulación y Transformación del Estado.



STURZENEGGER ha sido reconocido en el Foro Económico Mundial de Davos y recibió un Premio Konex.

mejor economista del planeta". "Federico aporta un invaluable conocimiento y una visión clara sobre cómo podemos transformar la economía argentina para enfrentar los desafíos actuales y futuros", dijo el mandatario.

Sturzenegger es conocido por su enfoque ortodoxo y sus políticas promercado. En los 90 fue

economista jefe de la petrolera YPF, y entró por primera vez en la política durante el gobierno del radical Fernando de la Rúa (1999-2001), cuando se desempeñó en el cargo de secretario de Política Económica, por lo que le tocó enfrentar la profunda crisis de diciembre de 2001 e incluso fue acusado judicialmente —fi-

nalmente fue sobreesido— por la promoción del llamado "megacanje". Luego volvió al mundo académico en varias universidades extranjeras, hasta que en 2008 el entonces alcalde de Buenos Aires, Mauricio Macri, lo nombró presidente del Banco Ciudad. Sturzenegger se hizo militante del partido centrodere-

chista Propuesta Republicana (PRO) y fue diputado entre 2013 y 2015, cuando Macri, ya en la Casa Rosada, lo nombró presidente del Banco Central.

Estuvo en ese puesto tres años, en los que lideró la entidad monetaria durante la eliminación del "cepo" cambiario al dólar e impulsó instrumentos financieros como las letras del Banco Central (Lebac) y las letras de liquidez (Leliq), que han sido ampliamente criticadas por Milei. En un contexto de alta inflación, dejó en 2018 el Banco Central, donde fue reemplazado por Luis Caputo, el actual ministro de Economía, con quien se vuelve a encontrar.

Sturzenegger ha dicho que con Milei tienen "una relación de respeto mutuo hace muchos años", y que con la irrupción del libertario se pudo debatir problemas que la clase política no quería abordar. "Estamos en un momento crítico, y es esencial tomar decisiones valientes y coherentes para encaminar a la Argentina hacia un crecimiento sostenido", ha señalado.

"Sturzenegger es un economista muy reconocido. Es el segundo economista argentino más citado en trabajos académicos", dijo a este diario Ignacio Labaqui, analista senior para Argentina de Medley Global Advisors. "Hasta ahora, Sturzenegger venía desempeñándose como asesor del gobierno de Javier Milei. Él fue parte del equipo económico de Patricia Bullrich, pero luego de que Juntos por el Cambio no lograra pasar a la segunda vuelta, comenzó a colaborar con Milei en temas de desregulación económica, trabajos

que venía llevando adelante para la fallida candidatura de Bullrich. No es parte en este sentido del equipo original de Milei, sino que viene del PRO", explicó.

La primera misión del nuevo ministro, según el diario La Nación, será trabajar en el envío de la llamada "Ley de hojarasca" al Congreso para eliminar un conjunto de leyes y normas obsoletas. "Es un conjunto de regulaciones que entorpecen el funcionamiento del sistema económico. Son cien leyes que se eliminan, pero que implican más reformas", dijo Milei la semana pasada.

"Sturzenegger va a continuar ahora con un cargo formal y con poder de decisión la tarea que ya

llevaba adelante desde que Milei asumió como Presidente, esto es, trabajar en la eliminación de regulaciones y trabas burocráticas que obstaculizan la competencia o que complican la facilidad para desarrollar negocios. Su responsabilidad pasa enteramente por la microeconomía", señaló Labaqui, quien destaca que su desembarco ya había sido anunciado hace un mes por el mandatario y "no tiene relación" con la reciente volatilidad del dólar paralelo —que llegó esta semana a niveles récord— o la caída en los bonos y acciones argentinas, que tienen que ver con la incertidumbre de los mercados sobre el levantamiento de las restricciones cambiarias, un ámbito que seguiría a cargo de Caputo.

Milei rechazó que la llegada de Sturzenegger interfiriera en las tareas de Luis Caputo: "Pueden convivir, hay un jefe y ese jefe soy yo, que además soy economista".

JURAMENTO

Al tomarle ayer juramento a Sturzenegger, el Presidente Javier Milei exclamó: "¡Qué lujo me estoy dando!".

LA NACION/ARGENTINA/IDA